

## NOTAS:

- El lugar de celebración de la Jornada será el salón de usos múltiples de la Casa de la Cultura de Los Corrales, situado en la Avenida de Andalucía.
- Quienes quieran quedarse para comer juntos al final de la Jornada pueden hacerlo aportando algo que llevarán para poner en común. La comida será en el local del Sindicato de Obreros del Campo compartiendo la comida que los participantes llevemos.
- Se ruega seamos puntuales, pues comenzaremos a la hora prevista en el programa.
- Durante la semana del 3 al 9 de febrero, en la Casa de la Cultura, se podrá ver la Exposición de Fotografías “*La Huella de Diamantino*”

## Organiza:

Colectivo Diamantino García Acosta  
*por los Derechos Humanos y la Solidaridad.*



Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucía.



Asociación Pro Derechos  
Humanos de Andalucía  
[www.apdha.org](http://www.apdha.org)

# JORNADA 30 ANIVERSARIO DIAMANTINO GARCÍA

E  
N  
M  
E  
M  
O  
R  
I  
A

CASA DE LA CULTURA DE LOS CORRALES  
9 de Febrero 2025



## VIDA Y LEGADO DE DIAMANTINO

UN COMPROMISO DE EXTENSIÓN Y  
DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS

## Presentación

El día 9 de febrero próximo se cumplen 30 años que Diamantino nos dejó. La dolorosa noticia de su fallecimiento causó gran conmoción y hondo pesar en muchísimas personas y colectivos que lo conocíamos y queríamos. Muy especialmente aquí en nuestros pueblos de Los Corrales y de Martín de La Jara, donde *Diamantino* era párroco y cura jornalero desde el año 1969 junto a su compañero *Miguel Pérez*. También en otros muchos pueblos de la comarca de la Sierra Sur sevillana y en incontables lugares de Andalucía, cerca o lejos, en España o en otros países, donde le conocían por el SOC o por la Asociación Pro Derechos Humanos de Andalucía, en los que Diamantino había estado para afrontar situaciones de injusticia y derechos por defender, denunciar y exigir.

**Llovía** a cántaros el día de su despedida, presidida por el Arzobispo de Sevilla en la iglesia del Cerro del Águila. Asistieron más de dos mil personas procedentes de nuestros pueblos y también de otros puntos de Andalucía, mayormente jornaleros del campo y gente sencilla.

**Durante** varios días los medios de comunicación se ocuparon de Diamantino. En la prensa se publicaron decenas de cartas, columnas y artículos de periodistas, de amigos o de anónimos compañeros de camino. Personas que admiraban y querían a Diamantino manifestaban públicamente sus sentimientos de admiración y de hondo pesar por su pérdida.

**Al año** siguiente, en el primer aniversario de su partida, hubo varios actos de homenaje en Sevilla, en Los Corrales y en otros pueblos. Convocadas por la Asociación Pro-Derechos Humanos, SOC, Entrepueblos, la CUT y Comunidades Cristianas de Base, se celebraron en Sevilla las "I Jornadas Internacionales por los Derechos Humanos y de los Pueblos" en memoria a Diamantino.

**Más tarde**, tras un intento de crear una Fundación para preservar su legado histórico, decidimos en nuestros pueblos de la Sierra Sur de Sevilla establecer una Agrupación llamada "Colectivo Diamantino García Acosta por los Derechos Humanos y la Solidaridad". Entre otras iniciativas, dicho Colectivo ha venido organizando en Osuna, año tras

año en cada aniversario del 9 de febrero, unas Jornadas de Derechos Humanos en su memoria y sobre temas sociales de actualidad.

**Han transcurrido** 30 años. Ha cambiado la realidad en nuestro país y en todo el mundo. Nuevos desafíos están en nuestras vidas y en el planeta. Han surgido nuevas generaciones que no conocieron a Diamantino, o eran tan pequeños que no lo recuerdan. Muchas otras personas que lo conocieron ya tampoco están.

**Por esto** hemos decidido convocar y realizar en Los Corrales esta **JORNADA 30 ANIVERSARIO EN MEMORIA DE DIAMANTINO**. Para recordarle. Y para que unos y otros guardemos el testimonio humano y el compromiso social y la semilla cristiana de una persona tan valiosa en la historia reciente de nuestra Andalucía y sobre todo en la vida de mucha gente de nuestros pueblos como fue y es Diamantino García.

## PROGRAMA

- 10:00 h.** Inauguración y presentación de la Jornada.
- 10:30 h.** Exposición-Relato de la vida de Diamantino: Cómo era, qué hizo en su vida, las causas en las que se comprometió, colectivos y organizaciones que fundó, presidió o participó: el SOC, la Asociación Pro-Derechos Humanos de Andalucía, Entrepueblos, Comunidades Cristianas Populares ...
- 11:45 h.** Proyección de imágenes de Diamantino García.
- 12:15 h.** **El legado que Diamantino dejó: La extensión y defensa de los Derechos Humanos**  
**"Charla-exposición: El estado actual de los derechos humanos en Andalucía y en el mundo"**  
Por Diego Boza, *actual coordinador general de la Asociación Pro-Derechos Humanos de Andalucía*.
- 13:00 h.** **Testimonios de vida con Diamantino:**  
Intervenciones breves de personas que fueron amigas o compañeras de Diamantino, que lo conocieron y compartieron momentos de su vida. Ellas nos hablarán sobre cómo era; o contarán algún suceso que vivieron con él; nos dirán qué les dio y qué supuso para ellos la presencia de Diamantino en sus vidas.
- 14:15 h.** Clausura de la Jornada.